



TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Programa llegaría a afectados

REFERENCIA: Dinero en Imagen. (13 de mayo de 2020). Sólo un programa social

llegaría a más afectados. Recuperado de: https://bit.ly/36lXa10

NOTA:

Sólo un programa social llegaría a más afectados

De los 19 programas sociales que el gobierno federal consideró prioritarios mantener durante la emergencia sanitaria en abril pasado, sólo el programa de Microcréditos para el Bienestar, de la Secretaría de Economía, cuenta con un diseño que permite llegar al mayor número de personas que han sido o pueden ser afectadas económicamente por el confinamiento ocasionado por el COVID-19.

Así lo estableció el Coneval, quien señaló que este programa tiene el potencial de llegar a apoyar a la población en pobreza rural, en pobreza urbana, a los trabajadores informales y a las mipymes.

Éstos representan 4 de 6 grupos poblacionales que según el Coneval tendrían mayores afectaciones por la pandemia, y a los únicos a los que no llegaría son a los trabajadores formales y a quienes ya perdieron su empleo por causa de la parálisis económica. Ni siquiera el programa créditos a mipymes familiares, creado de emergencia por





Economía y el IMSS, tiene un mejor diseño, pues sólo apoyaría a trabajadores informales y a las mipymes.

El Coneval resaltó que ninguno de los 19 programas sociales prioritarios se orienta a apoyar a quienes ya perdieron su empleo y sólo uno llega a trabajadores formales, que es el de programa de Apoyo a madres trabajadoras.

Además, 6 programas no llegan a ninguno de los grupos más afectados.

El Coneval enfatizó que es necesario que el gobierno ejerza el gasto en tiempo y forma de estos programas sociales, pero añadió que se deben complementar con apoyos directos al empleo, descuentos de cuotas obrero-patronales y retomar programas de empleo temporal.

Asistencia Social

COMENTARIO:

Durante la pandemia por Covid-19 se han considerado 19 programas sociales como

prioritarios, los cuales están diseñados para apoyar a los más necesitados y reactivar

la economía nacional. Sin embargo, son pocos los que tienen un diseño que les permite

llegar a un mayor número de personas, como el programa de Microcréditos para el

Bienestar, ya que de acuerdo con el Coneval, señaló que este programa tiene el

potencial de llegar a apoyar a la población en pobreza rural, en pobreza urbana, a los

trabajadores informales y a las mipymes.

De acuerdo a la Cepal, se estima un aumento anual de 15.9 millones de personas en

condiciones de pobreza extrema, "de tal manera que vamos a movernos a 83.4

millones de personas, o sea, 13.5 por ciento más de la población", dijo Bárcena. Por lo

que, es importante que se sigan implementado programas que apoyen a las personas

que han sido o pueden ser afectadas económicamente por el confinamiento generado

por el COVID-19, ayudando con un ingreso fijo para sostener a los hogares que viven

al día y que se han visto afectados por el desempleo.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

¹ El Financiero. (12 de mayo de 2020). México sería el país con el mayor impacto en pobreza extrema en 2020 por COVID-19: Cepal. Recuperado de: https://bit.ly/3npMzJo